

Solidaridad con la población de Piura y Tumbes

Las instituciones socias del GPC expresamos nuestro respaldo a la sociedad civil de Piura y Tumbes que se unen para convocar a un paro de protesta ante la inacción y la indolencia de las autoridades nacionales frente a los estragos causados en las ciudades y el campo por la falta de atención y soluciones integrales a los riesgos asociados a los fenómenos climáticos, cada vez más intensos y frecuentes.

Saludamos la decisión de las autoridades en ambas regiones que han optado por sumarse a esta acción de protesta y levantar su voz. Esperamos que este gesto sea parte de una política firme de escuchar a la sociedad civil en sus regiones, generando mecanismos de participación ciudadana para la toma de decisiones, cada vez más urgentes, de reducción y gestión de riesgos, tanto como de vigilancia del uso de los recursos público, muchas veces malversados justamente en situaciones de emergencia.

La creación de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios (ARCC) generó muchas expectativas en la población. Si bien se ha logrado un importante nivel de ejecución presupuestal y un número significativo de obras se han desarrollado, estas se concentraron en reconstruir los medios de vida de la población sin atender, menos aún resolver, la gran tarea pendiente de mitigar los riesgos y reducir la vulnerabilidad de la población. Este mismo defecto tendrá la anunciada Autoridad Nacional de Infraestructura (ANI), que se anuncia como un ejecutor de grandes obras nuevamente sin planeamiento ni prioridades y menos aún, sin contemplar la gestión de riesgo de desastres.

Una vez más, las ciudades y los centros poblados del norte del país se enfrentan a las lluvias intensas y la activación de quebradas que ponen en riesgo la vida, la salud y los bienes materiales que garantizan la sobrevivencia. Ante esta situación, la señora Boluarte y su Gobierno no son capaces de operar el enorme aparato del Estado que está en sus manos para atender la urgencia y paliar las difíciles condiciones en las que se está viviendo. El escenario del desastre es para ella y su equipo de gestión, ocasión de exhibición y espectáculo más que espacio de operación de soluciones.

Señora Boluarte, su insensibilidad y falta de liderazgo para atender las urgentes demandas de las poblaciones del norte, es un argumento más al pedido de un amplio sector, para que desista de su rol como jefa de Estado.

Lima, 17 de abril de 2023.

Socios del Grupo Propuesta Ciudadana:

